



HOMMAGE

Décès de l'Amiral François Dupont : un ardent défenseur de la mer nous a quitté

Communiqué de presse du 11 octobre 2022

Publié le 11 octobre 2022

Une grande figure du monde militaire et du milieu marin vient de nous quitter. C'est en effet avec beaucoup de tristesse que nous avons appris la disparition de l'amiral François Dupont dans sa 76^{ième} année.

Résident baulois depuis de nombreuses années, cet officier de grande valeur sorti de la promotion 1968 de l'Ecole navale a vécu une exceptionnelle carrière dont 20 ans comme sous-marinier. Après plusieurs embarquements en tant qu'officier puis en tant que commandant, François Dupont devient commandant en second du sous-marin nucléaire lanceur d'engins Le Terrible. En 1987, il est affecté à l'Etat-major de la Marine dans le bureau chargé de la construction des sous-marins nucléaires d'attaque et du sous-marin lanceur d'engin Le Triomphant lancé en 1991, dont il prend immédiatement le commandement jusqu'en 1995.

Ses qualités et ses états de service lui permettent alors de suivre un brillant parcours au sein de l'Etat-major de la Marine jusqu'à chef de cabinet du chef d'Etat-major des Armées en 2001 puis chef du cabinet militaire du ministre de la Défense, Michèle Alliot-Marie l'année suivante, directeur de l'Institut des hautes études de défense nationale (IHEDN), de l'Enseignement militaire supérieur (EMS) et du Centre des hautes études militaires (CHEM) en septembre 2005, et enfin Inspecteur général des Armées et élevé au rang et appellation d'amiral le 1^{er} septembre 2007.

Ingénieur en Génie atomique, l'amiral François Dupont a aussi été élevé au rang de Grand Officier de la Légion d'honneur.

Auteur de plusieurs ouvrages, conférencier, il poursuivait une activité de consultant qui lui faisait partager son temps entre la région parisienne et sa résidence de La Baule-Escoublac. Autant amoureux de notre ville balnéaire que de l'élément marin, François Dupont avait accepté lors de

<https://www.labaule.fr/information-transversale/actualites/deces-de-lamiral-francois-dupont-un-ardent-defenseur-de-la-mer-nous-a-quitte-17472?>

l'arrivée de notre équipe municipale en juillet 2020 de diriger le Conseil pour l'environnement marin, en cours de création. La maladie l'aura malheureusement empêché de mettre en oeuvre les nombreux projets qu'il avait pour cette nouvelle instance.

Homme d'une grande humanité et d'une rare intégrité, la sagesse de François Dupont se retrouve pleinement dans cette phrase sortie de son ouvrage « Commandant de sous-marin » : « Tous les bateaux du monde savent que la mer et le vent peuvent les écraser et qu'il appartient à l'homme de les guider là où le vent et la mer les toléreront. »

A sa famille, ses proches, au nom de tous les Baulois et de tous les passionnés de la mer, je leur présente mes plus sincères condoléances.

Franck Louvrier

Maire de La Baule-Escoublac

Vice-président du Conseil régional des Pays de la Loire

